

## 「本気」を感じた運動会！～協力・笑顔・全力～



9月28日(土)の運動会、大変お世話になりました。今年は「ペア学年」での開催でした。特に、合同種目では、1年生の手を引き、2年生にコツを教え、3年生の動きに合わせる、そんな「上学年が下学年を思いやりながら競技する姿」が随所に見られました。本校が大切にしている非認知能力(思いやり・他者の気持ちに寄り添い、推察し、支えようとする愛他的態度等)を育むことをねらいとしていました。また、表現種目では、各学年ごとの特徴が表れた工夫した演技でした。そして、リレーは、「これぞ本気の競い合い」という、必死に走る表情が非常に素晴らしいと思いました。熱中症等が心配された猛暑の日々、限られた練習時間で、児童たちも教職員も本当によく頑張っていました。ご家族や地域の方からの大きな声援や拍手は児童たちの大きな励みです。ありがとうございました。

9月28日(土)の運動会、大変お世話になりました。今年は「ペア学年」での開催でした。特に、合同種目では、1年生の手を引き、2年生にコツを教え、3年生の動きに合わせる、そんな「上学年が下学年を思いやりながら競技する姿」が随所に見られました。本校が大切にしている非認知能力(思いやり・他者の気持ちに寄り添い、推察し、支えようとする愛他的態度等)を育むことをねらいとしていました。また、表現種目では、各学年ごとの特徴が表れた工夫した演技でした。そして、リレーは、「これぞ本気の競い合い」という、必死に走る表情が非常に素晴らしいと思いました。熱中症等が心配された猛暑の日々、限られた練習時間で、児童たちも教職員も本当によく頑張っていました。ご家族や地域の方からの大きな声援や拍手は児童たちの大きな励みです。ありがとうございました。

### 10月より3年団が新たな指導体制となります。

#### ご理解ご協力をよろしくお願いいたします！

10月1日から、3年1組担任 安島 壮範 先生が育休を取得されることに伴い、新たに3年1組は『小池 遼 先生』が担任となります。小池先生は、本年度、全体の生徒指導主事の役割を担っていることから、3年生のサポートで副担任に『安東 沙織 先生』が入ります。先日、3年生保護者と児童には、教科指導等の変更を伝えましたが、引き続き、本年度より新たに組み立てられています「チーム担任制」を充実させ、学校全体で支援をする体制をとり、子どもたちが混乱しないよう、十分に配慮いたします。全校の皆様、そして、児童の皆さんには、大変ご心配をおかけいたしますが、なにとぞご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

校長先生と6年生との授業  
 「めざす高野小」9月現在  
 中間自己評価アンケート結果

【これまでの6年(自分)を振り返り、  
 学校のリーダーとして、コミットする!】

1いろいろなチャレンジする	2授業中、たくさん発表	3 そうじを一生懸命	4 けんか、立ち歩きな	5 みんなで考えて楽しい	6 楽しむと静かのメリハリ	7 ありがとうごめんが言える
3. 3	2. 9	3. 0	2. 8	3. 5	2. 9	3. 7

☆成果傾向・・・ありがとうごめんが言える学校、みんなで考えて楽しい学校。チャレンジする学校。

★課題・・・けんかや授業で立ち歩かない学校、授業でたくさん発表する学校、メリハリのある学校。

上記は、1学期に、校長と学校のリーダーである6年生で、めざす「すばらしい高野小学校」について考えた、9月現在の状況について、6年生が5点満点で自己評価した結果です。「ありがとう」「ごめん」などの素直な気持ちやチャレンジする学校への成果は見られます。一方、授業中の発表やメリハリ、けじめをつける学校には、課題があります。学校のリーダー6年生一人一人のコミットに期待しています。昔、ある研修会で教えていただいた言葉を、私は日々、大切に意識しています。

### “心は聞いた言葉でつくられる 未来は話した言葉でつくられる”

口から出た言葉を最初に聞くのは自分自身です。「無理。絶対、失敗する。」と心配を口にしていると、本当に失敗してしまう。プラスの言葉にはプラスの力があります。親や教員が、前向きで、肯定的な言葉、元気な言葉を使うことで、子どもたちの心が変わり、学校全体も変わっていくと信じています。

### 学習の秋へ、『生活リズム』と『学習習慣』の確立を！

「芸術の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」「実りの秋」「食欲の秋」と言われるように、2学期は、運動会や学習発表会、遠足など行事や学習活動も一番充実させたい時期です。学校では、10月より特に「学習の秋」として、基礎学力の定着と、自分の言葉で発表したり、まとめたり、自分を振り返ったりする学習活動を重点的に取り組んでいきます。ご家庭での支援、ご協力をよろしくお願いいたします。取組の様子は、HPでもお知らせします。(学校HPのQRコード)



### 令和6年 10月・11月の主な行事予定

- 10月 1日(火) 全校朝会・後期時間割スタート
- 10月 3日(木) 脱穀(5年生)
- 10月 7日(月) 5年生社会見学(水島)
- 10月10日、11日 集金日
- ☆10月16日(木) 参観日・クリーンアップ高野 (兼 地域の方との交流)
- 10月21日(月) 教育実習生受け入れ
- 10月23日(水) サツマイモ収穫
- 10月24日(木) 教育委員会による学校訪問、第3回学校運営協議会
- ☆10月25日(金) 「非認知能力」研究発表会(午後授業公開：1・3・4・6年)
- 10月31日(木) 学習発表会リハーサル
- ☆11月 8日(金) 開校150周年記念学習発表会
- 11月14日(木) 1～3年生社会見学
- 11月15日(金) 4年生社会見学
- 11月25日～28日 個人懇談 ※4校時 短縮授業



### 【「非認知能力」研究発表会(午後の授業公開：1・3・4・6年)】の概要 (案)

- 日時：令和6年10月25日(金) 13:35～16:35
- 授業公開：5校時(13:35～14:20)
- 授業公開学級：(現在の予定者・単元)

- ☆1年2組 川元先生 算数「ひき算」
- ☆3年2組 十倉先生 算数「大きな数」
- ☆4年1組 楽万先生 算数「算数で読みとこう」
- ☆6年1組 今石先生 国語「大切にしたい言葉」
- ※ 公開学級以外の学年・学級は、当日、給食後に下校の予定です。詳細は別途連絡します。

2・5年は  
12/11の予定